
 

 

市長と語ろう！もやいミーティング概要 

 

１ 日時   平成２５年１２月２６日（木） １８：３０～１９：５５ 

２ 場所   長穂公民館 

３ 参加者数 ２８名 

４ 出席者  市 長              木村 健一郎  

       副市長              青木 龍一 

       企画総務部長           住田 英昭 

       行政改革推進室長         久村 信幸 

５ 会議録 

 

（長穂‐01：防災行政無線の進捗） 

Ｑ）自主防災組織への防災行政無線の配備はどの程度進んでいるのか。 

企画総務部長）現在、基本計画を策定中。平成２６・２７年度で基本設計・

実施設計を行い、２８年度より工事に着手。完成は３０年度を予定。 

 

（長穂‐02：支所のサイレン） 

Ｑ）大道理地区では、支所・公民館の移転の際に支所に設置してあるサイレ

ンを撤去すると聞いた。サイレンは、地域住民に災害を知らせ、消防団組

織を招集する役割があるため、支所・公民館を移転する際はサイレンの設

置も検討してほしい。 

副市長）サイレンの吹鳴機会が減り、その意味が分かりづらいため、最近は、

消防団の招集や住民への伝達はメールになりつつある。大道理は、地域の

話し合いの中で不要と判断し、廃止を検討されている。地域の特性もある

ので、それぞれの地域の皆さんと話し合いながら廃止か残すかを決定する。

防災行政無線で代替できる所は、基本的には廃止を考えているが、いきな

り撤去することはない。 

 

（長穂‐03：支所のサイレン） 

Ｑ）終戦の日や原爆の投下時刻、また選挙の時など支所のサイレンを鳴らさ

なくてもよいのか。 

副市長）担当に確認したい。 

【高齢者支援課・選挙管理委員会事務局】 

   終戦の日や原爆投下時刻は、サイレンを設置している施設に吹鳴をお願

いしている。選挙時は、投票区ごとに投票所閉鎖時刻が異なるため、各地

区で対応が異なる。 

【長穂地区】 



 

 

（長穂‐04：長穂青年部の活動） 

Ｑ）長穂青年部は今後も地域の方々と頑張っていく覚悟なので、注目してほ

しい。 

市長）長穂青年部の活動には、非常に注目している。他地区に、若い人を育

ててほしいとお願いしているところ。 

 

（長穂‐05：中山間地域振興） 

Ｑ）田舎は住み難くなっているので、田舎でも住みやすいまちづくりをお願

いしたい。 

市長）中山間地域の大切さは十分理解している。可能な限り暮らしやすいま

ちにしたい。皆で力を合わせて良い地域にしたい。 

 

（長穂‐06：市道の整備） 

Ｑ）要望を提出した道路に対し、県土木建築事務所と公安委員会とで協議し

て積極的に進めるということで回答があったが、課題は市道で、拡幅すれ

ば問題は解決する。危険個所を認識し、ぜひお願いしたい。 

市長）道路は県と協議し最善の方法を検討したい。拡幅は、地元の方々の協

力が必要なので、しっかり協議しながら行いたい。 

 

（長穂‐07：長穂支所・公民館の移転） 

Ｑ）現在の支所は、耐震性が低く、急傾斜地にあり、中心部からも外れてい

ることから、避難場所に適していない。そのため、旧長穂小学校跡地に、

コミュニティ施設も含めた支所・公民館の新築移転をお願いしたい。 

市長）支所・公民館の機能は必ず維持する。老朽化しているという現状は十

分認識している。公共施設再配置計画策定の取り組みの中で、地域の方々

のご要望を踏まえながら方向性を一緒に検討していきたい。 

 

（長穂‐08：長穂支所・公民館の移転） 

Ｑ）現在の長穂駐在所は、県が統廃合を考えている。駐在所が無くなったら

困る。小学校跡地に、支所・公民館・駐在所を一緒に移転したらどうか。 

市長）駐在所の必要性は認識している。市と地元と県と打合せをしながら、

県へ要望していく。 

 

 

 

 



 

 

（長穂‐09：長穂支所・公民館の移転） 

Ｑ）支所・公民館の場所が悪く、行事への集まりが悪い。支所・公民館は地

域の中心部にあるべきなので、移転を早く行ってほしい。今後の見通を教

えてほしい。 

市長）長穂支所・公民館の課題は認識している。公共施設再配置の方向性を

含め地元の方と話し合いながら一緒に検討してまいりたい。 

 

（長穂‐10：長穂支所・公民館の移転） 

Ｑ）公民館は地域交流拠点となる大切な場所で、利用実績のみで統廃合を判

断しないでほしい。支所の将来像について、世代間での話し合いを計画し

ている。地域の皆で作る公民館の先駆けになればと思い活動しているので、

支所・公民館の新築移転をお願いしたい。 

市長）支所・公民館の機能は残すが、どのような形にすべきかは、地域の方々

とよく考えながら進めていきたい。そのためには、ワークショップ等で地

域の力を付けていただくことも大切と考えている。ハコモノとソフトがう

まく合うことで、よい地域ができると思うので、そういう意味でも長穂地

区には期待をしている。 

 

 



 

 

要約一覧 

管理 NO 内容 担当 質問 回答 

長穂-01 防災行政無線の進捗 
防災危機

管理課 
    

自主防災組織への防災行政無線の配備はどの

程度進んでいるのか。 

現在、基本計画を策定中。平成２６・２７年度で基本

設計・実施設計を行い、２８年度より工事に着手。完

成は３０年度を予定。 

長穂-02 支所のサイレン 
コミュニテ

ィ推進課 
    

支所・公民館を移転する際はサイレンの設置も検

討してほしい。 

大道理は、地域の話し合いの中で廃止を検討され

ている。地域の実情に合わせ、皆さんと話し合いな

がら廃止するか残すかを決定する。 

長穂-03 支所のサイレン 
高齢者支

援課 

選挙管理

委員会 
  

終戦の日や原爆の投下時刻、また選挙の時など

サイレンを鳴らさなくてもよいのか。 

担当に確認する。 

【後日、担当課回答】 

終戦の日や原爆投下時刻は、サイレンを設置してい

る施設に吹鳴をお願いしている。選挙時は、投票区

ごとに投票所閉鎖時刻が異なるため、各地区で対

応が異なる。 

長穂-04 長穂青年部の活動 
コミュニテ

ィ推進課 

生涯学習

課 
  

長穂青年部は今後も地域の方々と頑張っていく

覚悟なので、注目してほしい。 

長穂青年部の活動には、非常に注目している。他地

区でも、若い人を育てていただきたいとお願いして

いるところ。 

長穂-05 中山間地域振興 
政策企画

課 
    田舎でも住みやすいまちづくりをお願いしたい。 

可能な限り暮らしやすいまちにしたい。皆で力を合

わせて良い地域にしたい。 

長穂-06 市道の整備 道路課     
市道の拡幅について、危険個所を認識いただき、

市道の拡幅をお願いしたい。 

拡幅については、地元の方々の協力のもと、県と協

力をして、最善の方法を検討したい。 

長穂-07 
長穂支所・公民館の

移転 

行政改革

推進室 

コミュニテ

ィ推進課 

生涯学習

課 

現在の支所は、避難場所に適していないため、長

穂小学校跡地に、コミュニティ施設も含めた支所・

公民館の新築移転をお願いしたい。 

支所・公民館の機能は必ず維持する。公共施設再

配置計画策定を進める中で、方向性を地域と一緒

に検討していきたい。 

長穂地区 



 

 

 

管理 NO 内容 担当 質問 回答 

長穂-08 
長穂支所・公民館の

移転 

行政改革

推進室 

コミュニテ

ィ推進課 

生涯学習

課 

長穂駐在所を小学校跡地に、支所・公民館と一

緒に移転しては。 

駐在所の必要性は認識しており、県へ要望してい

く。 

長穂-09 
長穂支所・公民館の

移転 

行政改革

推進室 

コミュニテ

ィ推進課 

生涯学習

課 
今後の見通しを教えてほしい。 

公共施設再配置の方向性を含め地元の方と話し合

いながら一緒に検討したい。 

長穂-10 
長穂支所・公民館の

移転 

行政改革

推進室 

コミュニテ

ィ推進課 

生涯学習

課 
支所・公民館の新築移転をお願いしたい。 

支所・公民館の機能は残すが、どのような形にすべ

きかは、地域の方々とよく考えながら進めていきた

い。 

 


